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老骥伏枥 上轮中超联赛， 虽然青岛黄海输

给了上海上港， 但青岛外援亚历山德

里尼完成的那个倒钩进球， 毫无疑问

是中超前10轮最佳进球。

于是就对这名外援产生了兴趣，

所以查了一下。

亚历山德里尼，31岁法国前国脚，

来中超前在法甲踢过， 在美国大联盟

踢过。在法甲，他的数据是出场103次，

打进24球，助攻20次，在大联盟，出场

61次打进24球助攻21次。看这数据，都

是球队大腿级别核心。

他为什么会来中超呢？

很大程度上和他的膝伤有关，这

名法国球员如果不是因为伤病影响的

话，可能现在取得的职业成就会更大。

本来在洛杉矶银河队， 他和伊布已经

成为场上的搭档， 但去年他遭遇了一

次膝盖伤情和手术， 后来就成为了自

由球员。 本赛季中超联赛开始前，他

以自由身身份加盟了黄海。

听说这名球员的年薪并不高，甚

至可以说很低， 都比不上一些中国本

土球员。 青岛黄海就是用这种不高的

代价来赌他的膝伤不复发。

踢到中超第10轮，我们可以说，不

管这个球员赛季后半段是否会因伤而

缺席比赛， 青岛的这笔引援都可以称

得上是捡漏。

所以作为中国俱乐部引援， 比财

力的同时也在比眼光，比你的魄力。而

且随着未来中超的外援薪资规定的开

始执行，眼力这方面，比的只会越来越

多。

进击的电竞 风波别论
宇观赛场

●第10轮中超， 上海上港与青

岛黄海在瓢泼大雨中踢了一场水

球。 上港在半场结束前由外援阿瑙

在禁区乱战中攻进一球。 当值主裁

第一时间判定进球有效。 有黄海后

防队员向裁判投诉， 认为上港球员

手球在先 。 由此VAR介入这次判

罚。 阿瑙的进球是由胡尔克边路起

球传中， 皮球落地反弹后到了吕文

君身前， 皮球又被阿瑙挑到后劲射

入网。 VAR参与后，前前后后切换了

有近10个角度来供主裁仔细观察。 看

直播的球迷在电视屏幕上也享受到了

与主裁同等的待遇。 有近景，有远景，

有全景。有正视，有背视，有侧视。因为

暴雨的袭击， 一些机位的镜头受到雨

滴或水汽的影响，VAR提供的所有画

面完全不能呈现出清晰明确的画面来

证实吕文君张开了双臂与皮球有所接

触。 这个求证过程大约有了四五分钟

之长。球迷很过瘾，仿佛做了一回视频

警长。 这比在雨中看这场比赛的经历

扎劲多了。

●裁判最终认定阿瑙的进球有

效。 黄海主帅吴金贵与他的队员赛后

也没表示异议。 不过这粒进球在网络

上马上就被一些水军升格为 “中超开

赛以来最大的悬案”。 悬在哪里呢？ 我

看，悬就悬在了是上港破了门。假如是

黄海在同样情况下攻门得手， 不会有

这么大的动静出现的。对强队、尤其是

对上海两支球队的高标准、 严要求由

此可见一斑。 只是这一回水军们所呼

唤的“手球”没有得到大多数中立球

迷的应答。 一条认为这次判罚公正的

帖子就得到了上千球迷的赞同。 “醉

眼朦胧”看球的才见到了“手球”。 或

许“醉眼”当写作“水眼”为妥吧。

●扯开一些。 中国古代的审判一

直为“疑罪从有”。 新中国早期的司法

审判也受“疑罪从有”的思维模式影

响，出现了一些冤假错案。 其中最有

影响的是内蒙古 “呼格吉勒图杀人

案”，此后该案真凶落网，已被处决的

“疑犯” 呼格吉勒图才得昭雪平反 。

“疑罪从无”是司法改革演进的成果。

犯罪事实不清，证据不确实、充分，不

应追求追究刑事责任，应当作出不起

诉决定。 在这场球赛中VAR不能提供

“手球 ”的清晰证据 ，那么 “疑球 ”从

无， 这将维持场上主裁判原先的判

罚。 这也是足球引进了VAR后的比赛

判罚规则。 看球、评球、议球，看来也

得补补法律知识。 “法盲”看球，遂成

醉眼。 哈哈。 得补补法律知识了。

自说自画

“疑球”从无
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说说
亚历山德里尼

星际争霸、CS等电竞游戏进

入中国至今已有二十年时间了，

从萌芽期到了快速发展期。 以前

的国家体委曾经把谍战片中常见

的谍报人员的无线电收发报也归

入体育竞技项目。 上世纪五六十

年代， 我国不少小学设有无线电

收发报的兴趣小组， 很多少年宫

开设无线电收发报班， 有的称之

为“电讯班”。 我国曾举办过多次

无线电收发报的全国性比赛，在

国际比赛中战绩也不俗。 从大的

范围理解， 无线电收发报也属于

电竞类范畴， 而现在的电竞游戏

性更强。

2019年， 国家体育总局发布

了“体育产业统计分类”，正式将

电子竞技归为职业体育竞赛项

目， 意味着电子竞技得到了官方

认可并正式明确为体育产业。

广州市社会科学院在上个月

发布了我国电竞行业的调研报

告，该报告预计到今年底，中国内

地电竞用户将达到5.2亿，电竞市

场营收将达到 1400亿元左右 。

2019年， 广州市游戏企业数量达

到3000家左右， 游戏类上市公司

达到14家。目前，广州电竞业体系

较为完善，涵盖游戏研发、内容运

营、赛事运营、游戏运营、电竞直

播、电竞场馆、电竞衍生产品、电

竞电商等多个产业环节， 并拥有

世冠赛八强的电竞战队， 在电竞

游戏游艺设备方面， 广州占有我

国内地70%以上以及约30%的国

际市场份额。《广州市促进电竞产

业发展三年 行 动 方 案 (2019?

2021年 )?明确 ，力争到2021年基

本建成“全国电竞产业中心”。

不少城市已把电竞产业作为

促进城市文化产业发展和提升城

市集聚年轻人的新经济领域。“电

竞北京2020”刚结束，上海就启动

了 为 期 三 个 月 的 “汇 海 上·

2020???两岸电竞文化节”。

以杭州为首的浙江电竞企

业实力很强，光国内上市的相关

公司就有好几家。 前些日子传言

准备接收欲退出CBA的八一男

篮的上市公司宁波富邦，除了继

续做强有色金属加工的主业外，

宁波富邦在前几年已收购了几

家游戏公司，旨在电竞行业中大

干一番。

电竞行业正处于诸候割据、

群雄纷争阶段， 北上广杭的格局

初步形成， 但广州无疑已经占得

先机， 这有点像四十年前中国内

地的流行音乐最早在广州兴起那

样。

“权力的游戏”

今年美网，“90后” 球员终于

要迎来第一个大满贯男单冠军。

能拿下大满贯， 说明这批球员已

有相应的实力。当然，在今年美网

赛场上，运气也是必不可少的。毕

竟，“90后” 男子球员能有这样的

高光时刻， 得益于德约在八强赛

被直接判负。

在与布斯塔的八强赛中，德

约被破发后选择鲁莽击球， 并打

中了一位女司线。 根据规则，这

场比赛德约被直接判负。 德约输

给自己的比赛， 不仅终结了他的

赛季连胜， 还宣告了他冲击大满

贯第18冠失败。在他出局后，男单

赛场上只剩“90后”球员。可以说，

德约将这个冠军送给了 “90后”

们。

在德约被判负后， 美网组委

会表示， 还将会对其进行追加处

罚。 他将失去在本届美网所获得

的所有积分、排名以及奖金，还有

必不可少的罚款。 如果说德约被

判负还情有可原， 此后的追加处

罚是否过于严苛？

和德约最相似的案例 ，是

2009年的美网女单半决赛。 当时

的对阵双方， 是小威与克里斯特

尔斯。在小威快要输球时，她的二

发被司线喊了脚误， 随即她丢掉

了这一分， 并送给了克里斯特尔

斯赛点。 暴怒的小威在场上威胁

了那位司线， 立即遭到了主裁的

罚分警告。这一罚分，直接让克里

斯特尔斯赢了球。

可以说， 球员如果在场上对

裁判做出不理智行为， 充其量就

是被判负。 德约会被判得如此严

重， 很可能与他近期在场外的行

为有关。 近期，德约曾表示，他有

意重新建立一个名为职业网球运

动员协会的组织。尽管德约表示，

这个组织并不旨在取代ATP，显

然，ATP被他这种抢饭碗的举动

惹恼了。 可以看出， 德约会被追

加处罚， 也许是ATP与他之间的

博弈。

对德约而言， 他想要建立新

组织的初衷是好的， 毕竟他想为

底层球员争取更多利益。 作为球

员工会主席的德约， 在与ATP谈

判无果后，才打算建立新组织。但

在以德约为首公布了这个设想

后， 并没有太多球员支持。 费德

勒、 纳达尔持反对态度，“平权主

义者” 穆雷认为这个组织应该让

女球员也能加入， 大多数球员持

观望态度。现在的局面，就是德约

几面不讨好。

德约想在自己的任期内为网

坛做些贡献， 这样的想法无可厚

非。但德约这样的举动，是否跟他

的击球一样，有些鲁莽？也许在法

律层面，他能够成立新组织。但在

道义层面， 他成立新组织的想法

并不完美。 要为底层球员争取权

益，不是ATP，或是他的新组织就

能做到的。 这还得看赛事方是否

愿意提升奖金比例、 增设比赛场

次，而不是通过道德绑架，让网坛

掀起一股腥风血雨。

现在的德约， 不得不面对与

ATP间的“权力的游戏”。对德约而

言，他是否明白自己现在的处境？

秦天

阿仁

姬宇阳

●

中超五天一场，赛程密集，受伤

的球员不少。

譬如申花，去时兵众将广，踢过

10轮，阵容已严重不整，排兵布阵也

已捉襟见肘。

女足呢？

球场一样大，赛时一样长，女超

三天一场，赛程更密集，辛苦程度可

想而知。

女超开赛比较中超晚了一月余，

已踢过七轮，球员疲劳到达临界点。

女足更辛苦，但待遇差之甚远矣！

●

吹女足赛的多是女性裁判。 女裁

判吹的也是一场90分钟的比赛， 跑动

距离不会少于男裁判多少。 其中的辛

苦也是可想而知的。

女裁判的待遇如何？

过去，女裁判吹一场，几百元，是

男裁判的十分之一。

现在怎样？ 不得而知。

一直讲男女平等，同工同酬，但实

际情况如何呢？

高薪养廉，存在决定意识，还是有

道理的。

●

女足赛平时受人关注甚少。 正常

时期，现场看球的，寥若晨星，屈指可

数。

前些年， 本人是昆明海埂女足赛

的唯一观众。

好事不出门，恶事传千里。

上周六，上海女足与武汉队一战，

由于颇多有争议的判罚， 闹出一场蛮

大的风波， 一下子成了全网关注的焦

点。

风波，不完全是坏事。 就算坏事，

处理得当，可以变成好事。

被人关注，总是好事。但愿这场风

波之后，有更多的球迷关注女足。

●

其实， 上海女足与武汉队两家平

时关系蛮好。 一因两队很多球员在国

家队是队友， 譬如李佳悦与吴海燕曾

是国家队的老搭档， 唐佳丽与王霜是

国家队的亲密战友； 二则两队教练惺

惺相惜，彼此帮衬，不然，上海女足也

不会将主将肖裕仪租借给武汉。

相信风波之后， 两队仍会保持良

好的关系， 共同促进中国女足的健康

发展。

朱润宇

严之有理

严文学


